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Compte rendu

Objet Commission Attractivité/Santé Date 25/06/2024 

Adresse 25 rue Benoît Frachon 
58640 Varennes-Vauzelles 

Animateurs 
Kévin Gueydan 

Marion Loisy 

Participants 
Françoise Crottet-Figeat Mairie de Pouilly-sur-Loire – VP Pays Val de Loire Nivernais 

- Référente commission attractivité du Pays
Martine Brizard VYV3 Bourgogne Franche Comté – Référente commission 

santé - Conseil de Développement 
Maud Bernard Nevers Agglomération 
Sophie Bordet CRF PASORI 
Catherine Jaillard MSP Cosne Donzy Pougny Alligny 
Catherine Jorge FCEP58 – Conseil de développement 
Danièle Loreau Mairie de Fourchambault 
Véronique Morel MSP La Charité-sur-Loire 
Rémi Pasquet Mairie de St Martin d’Heuille – VP Pays Val de Loire 

Nivernais 
Olivier Sicot Mairie de Varennes-Vauzelles 
Jessica Sidaoui CPTS Nevers Sud Nivernais 
Elodie Thomin Fédération des centres sociaux 58 
Alain Herteloup Mairie de Fourchambault 

Excusés 
Eric Guyot Président du Pays Val de Loire Nivernais 
Martine Gaudin Nièvre Attractive – Référente commission attractivité du 

Pays – Conseil de Développement 
Séverine Bernard MSP de Garchizy 
Yannis Bonnet Département 
Frédérique Bordet CFR PASORI 
Hicham Boujlilat Région Bourgogne Franche-Comté 
Sylvain Cointat CC Cœur de Loire – Mairie de Tracy 
Philippe Cordier Nevers Agglomération 
Jean-Pierre Courault Conseil de Développement 
Cécile Despalles Nièvre Attractive – Conseil de Développement 
Catherine Despesse Mairie de La Charité sur Loire 
Jacky Dupuis Département 
Yvain Massard Département 
Anne Duvalet CC Loire et Allier 
Sylvie Faverial Mairie de Coulanges-Les-Nevers 
Julien Jouhanneau Mairie de Coulanges-Les-Nevers 
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Raymond Le Van CC Coeur de Loire 
Emmanuel Loctin Mairie de Chevenon – VP du Pays Val de Loire Nivernais 
Claire Nedellec Mairie de Pougues-Les-Eaux 
Amandine Passaquit Mairie de Varennes-Vauzelles 
Alexis Plisson CC Les Bertranges - Mairie de Prémery 
Patrick Rapeau Mairie de Châteauneuf Val de Bargis 
Jean-Michel Ressat CCI de la Nièvre 
Philippe Rollin Mairie de Decize 
Marie-Christine Vingdiolet CC Sud Nivernais – Mairie de La Machine 
Anne Wozniak Mairie de Nevers 

 

1. Tour de table   
 

Françoise Crottet-Figeat, vice-présidente du Pays Val de Loire Nivernais introduit la 
commission puis un tour de table est proposé aux participants.  

2. Rappel du contexte et des derniers échanges 
 

Les participants ne sont pas les mêmes d’une commission à l’autre. Il est donc important de 
revenir brièvement sur les derniers échanges. Les objectifs de la commission sont de 
construire et de déployer le pack accueil1 et développer une stratégie d’accueil des 
professionnels de santé. La 1ère commission avait permis de prendre connaissance de la 
bourse de stage lancée par le Pays puis de travailler sur le contenu et la mise en place du 
pack. 

  

Un calendrier des travaux à mener est proposé afin d’avoir une meilleure visibilité sur les 
objectifs de cette commission. 

3.  Présentation du flyer bourse de stage 
 

Ensuite, la question de la bourse de stage a été abordée. Pour rappel, il s’agit d’un soutien 
financier réservé aux internes et aux externes en médecine (générale et spécialités) en stage 
en cabinet libéral sur le territoire (200 € pour les externes et 800 € pour les internes) pour 
renforcer l’attractivité de notre territoire (bourse complémentaire avec celle du 
Département). 8 demandes ont été reçues à ce jour (3 externes et 5 internes) sur le territoire 
du Pays pour un montant total de 4 600 €. Les participants ont réagi sur la question de son 

 
1 « Pacl accueil » : le nom est provisoire, la commission réfléchit actuellement à une autre appellation. 
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financement au-delà d’un an, sur la possibilité d’ouverture aux stages en milieu hospitalier et 
d’aller plus loin en ouvrant à tous les étudiants en santé comme par exemple aux 
pharmaciens.  

Les discussions ont également permis d’identifier un autre enjeu : déclencher des vocations 
chez les étudiants nivernais pour les métiers du secteur médical (semaine découverte des 
métiers au collège ou au lycée pour orienter les élèves dans les structures de santé) et les 
convaincre qu’ils peuvent faire des études de médecine et réussir. Les centres sociaux 
précisent qu’ils peuvent accompagner des familles pour leur faire visiter les universités afin 
de lever des freins à des études universitaires loin de leur lieu de vie.  

4. Construction du pack accueil 
 

Lors de la dernière commission, les participants ont travaillé sur le contenu du « pack accueil 
». Une mise en application des travaux leur a été présentée. Il s’agit d’un document de 
communication présentant l’ensemble du dispositif d’accueil et d’accompagnement des 
professionnels de santé de l’externat à l’installation. Il a globalement reçu un bon accueil de 
la part des participants. Quelques ajustements ont été suggérés tels que la modification des 
photos (photos de cabinet et maison plus représentative de l’immobilier local) ou encore la 
création d’une adresse email dédiée. Les coordinatrices des maisons de santé de La Charité-
sur-Loire et de Cosne-Donzy-Pougny-Alligny ont proposé de tester le document directement 
auprès des internes en stage ce semestre. De plus, pour la diffusion, il a été également 
conseillé d’utiliser comme relais les sites partenaires que les professionnels de santé ont 
l’habitude de consulter ( https://www.bourgogne-franche-comte.paps.sante.fr/  ).  

Enfin, les participants ont pu échanger autour d’un projet de box de bienvenue à destination 
des internes. L’étude des modèles de maquettes par les participants a suscité les 
commentaires suivants :  

• Le nom, le contenu et le nombre de box sont à revoir. 
• Les box reflèteraient davantage une opération de promotion d’un office de tourisme. 
• Les informations proposées sont trop nombreuses et pas assez lisibles. Elles ne 

seraient pas assez en adéquation avec l’âge et la profession de notre cible. Ils ont 
besoin d’un guide d’activités pour faire leur choix en fonction de leur intérêt mais 
aussi qui leur permettra à la fois de décompresser et se faire des relations locales. Il 
est conseillé de s’appuyer sur tous les partenaires locaux pour trouver les réductions 
ou avantages à proposer dans la box. Il est précisé que certaines maisons de santé 
récupèrent aussi les informations auprès des offices de tourisme et des produits 
locaux pour accueillir les internes en stage. Le projet sera retravaillé et enrichi par les 
propositions qui ont été faites.  

Les échanges ont conduit à soulever un point essentiel concernant l’accueil des étudiants en 
santé et des professionnels : la mise en relation et l’intégration sur le territoire. Se 
rencontrer et créer des liens lors d’événements tels que des barbecues, des apéros dinatoires 
semblent être des pistes d’actions à privilégier selon les participants. 

La question de l’internat rural comme outil pour faciliter la création de l’interconnaissance a 
été aussi évoquée. 

5. Pour la suite 
 

https://www.bourgogne-franche-comte.paps.sante.fr/
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 Les travaux de la commission vont donc se poursuivre et se concrétiser dans les 
prochains mois avec la mise en place du pack accueil. 

 

6. Annexes 
 Présentation diffusée aux participants 


